



ZUTOK !



Maiatzak 1.a: Langile batasunaren alde!! Herrien arteko elkartasunaren alde!!

Aurtengo Maiatzak 1.ak bi gauza nabarmendu egiten dizkigu:

Alde batetik, Gobernuaren eta enpresariaren erasoaldia. Moncloako Paktua eta langile Estatutua ezagutu ondoren, aurrean dugun "Ley Básica de Empleo" delakoa inposatu nahi digute.

Beste aldetik, sindikal zatikeria. Gaur egunean sindikatuen ekintzarako batasuna gero eta zailagoa agertzen zaigu. Egoera honen eratzunlerik handienak, sindikatu maioritarioen zuzendaritzak besterik ez dira, zeren eta azken urte hauetan langileok ezagutu ditugu paktuak eta kontsentsua, sindikatu hoiengatik zuzendaritzaren praktikan, jabe eta nagusi izan baitira.

Honekin batera, helburu politikoen aldeko mobilizapenak prestatzeko eta sor erazteko ez dute sindikatu hauen zuzendaritzek ezer egin. Errepresioaren kontrako burrukan edo eta Euskal Herriaren askatasun nazionalaren aldekoan ez dute behatz bat ere mugitu, adibidez. Edo hobe esan behar dugu: sor erazi dituzten mobilizapen "politikoak", "terroristak" deitzen dituztenen kontrakoak eta antzerakoak izan dira, langileen zatikeria ondorioa bezala ekarriz.

Honela, sindikatu maioritario hauen zuzendaritzaren klandikapenen kontra, sindikatu batzu, minoritarioak baina burrukalariak, jarri dira. Eta orain, Maiatzak 1.aren aurrean gauza berbera ari da gertatzen: Sindikatu maioritarioen zuzendaritzek, LAB, SU edo CSUT sindikatuak baztertu nahi dituzte.

CCOO, UGT eta ELA-STV-en zuzendaritzek akordio bat lortu dute eta akordio hori beste sindikatuak (LAB, SU, STEE-EILAS, CSUT, SLMM,...) inposatu nahi diete. Honela, azken hauk baztertuak sentitzen dira.

Baina hartu duten jarrera, manifestapen alternatiboak planteiatuz, ez dela bide zuzena pentsatzen dugu zeren eta sindikatu maioritarioen zuzendaritzak sasi-batasunaren atzean izkutatzera laguntzen baititu.

LA UNIDAD COMPROMETIDA

El 1º de Mayo de 1.980 se realiza bajo dos signos complementarios:

- 1) **la ofensiva de la patronal y el gobierno** que después de los Pactos de la Moncloa, los topes salariales, el estatuto del trabajador, etc., pretende ahora imponer la llamada Ley Básica de Empleo que, de implantarse, supondría un nuevo y durísimo ataque contra el conjunto de los trabajadores.
- 2) **la división sindical**, las dificultades (y a veces imposibilidad total) para unificar en la acción a las distintas centrales y, como consecuencia, el hecho de que los actos y manifestaciones programados para el día 1 no tengan carácter unitario.

Ciertamente **corresponde a las direcciones de los sindicatos mayoritarios la responsabilidad fundamental de esta situación de división de los trabajadores.** Desde los pactos de la Moncloa (que la dirección de CCOO los defendió a capa y espada) hasta el Acuerdo Marco Interconfederal (firmados por la dirección de UGT con la CEOE), hay toda una historia de consensos y pactos, de negativa a batallar dura y unitariamente por las reivindicaciones económicas y por los derechos sociales y sindicales de los trabajadores (sumándose la dirección de ELA-STV a las de CCOO y UGT en este aspecto).

Junto a ello, en Euskadi, las direcciones de estos tres sindicatos mayoritarios se han negado siempre a movilizar a los trabajadores tras objetivos de carácter político. Así desde hace años su tónica es la de no mover un solo dedo contra la represión, en defensa de los derechos nacionales del pueblo vasco, etc. **O mejor dicho, cuando han movilizado a sectores de trabajadores tras objetivos no estrictamente laborales, lo han hecho protagonizando operaciones "antiterroristas" que no han servido sino para dividir aún más a la clase obrera y para dar armas y cohartadas a la represión.**

Así las cosas, en los últimos tiempos se han venido enfrentando las direcciones de los sindicatos mayoritarios con las de otros sindicatos, minoritarios pero combativos. Ante la celebración de este 1º de mayo, nuevamente las tres grandes centrales han pretendido arrinconar a sindicatos como LAB, SU o CSUT.

En nuestra opinión la celebración del 1º de mayo tiene que prepararse y celebrarse unitariamente bajo los siguientes presupuestos:

1. reuniéndose previamente todas las centrales sin discriminación alguna
2. poniéndose de acuerdo en el tipo de acto o actos a celebrar, orden de los cortejos en las manifestaciones, etc.
3. discutiendo que consignas unitarias pueden encabezar los llamamientos y dejando claro que, además de ellas, los cortejos propios a las centrales, partidos, fábricas en lucha, etc. gozan de total libertad de expresión para corear otras consignas.
4. realizando una labor de preparación en las empresas y barrios obreros, de manera que se asegure la masividad de los actos.

**Gora Maiatzak 1.a!!
Gora Sozialismoa!!**



LKI

Liga Komunista Iraultzailea - IV Internazionala

1º DE MAYO: POR LA UNIDAD OBRERA Y LA SOLIDARIDAD ENTRE LOS PUEBLOS

(continuación)

Desgraciadamente el camino seguido ha sido inverso. Las direcciones de CCOO UGT y ELA-STV se pusieron de acuerdo por su parte. Al resto de sindicatos les presentaban sus acuerdos como un "lo tomas o lo dejas". Lógicamente estos sindicatos (LAB, SU, STEE, CSUT, SLMM, etc.) se han sentido discriminados.

A pesar de ello, creemos que su reacción propiciando manifestaciones alternativas es un grave error. Pues lejos de combatir mejor así a las direcciones de los grandes sindicatos, les permiten refugiarse tras una careta unitaria. LKI defiende la unidad de los trabajadores y de las centrales sindicales por encima de las maniobras y burocratadas de tal o cual central. Por eso hemos defendido convocatorias unitarias y, visto que esto no era posible, hemos defendido que los sindicatos minoritarios debían acudir a las manifestaciones convocadas por los mayoritarios. Y ello por dos razones fundamentales:

1. porque ese es el marco mejor para defender consignas propias que las direcciones de UGT, ELA-STV y CCOO rehusan hacer suyas.
2. porque así se demuestra quien divide y quien está por la unidad.

Lo sucedido no puede hacer más que desanimar a un buen sector de trabajadores y enfrentar los afiliados de una central con los de otra. Eso es nefasto. LKI en la medida de nuestras fuerzas intentaremos plasmar el 1º de Mayo la voz de una corriente (que estamos seguros es mucho más amplia que los militantes y simpatizantes de nuestro partido) que lucha y desea la unidad obrera y sindical por encima de todo, por encima incluso de que la voluntad de las direcciones de algunos sindicatos no sea defender la unidad sino obstaculizarla bajo peregrinos "argumentos" de "clarificar el panorama sindical".



SOLIDARIDAD ENTRE LOS PUEBLOS

AUTODETERMINACION PARA LAS NACIONALIDADES AUTONOMIA PLENA PARA LAS REGIONES NO AL ARTICULO 143

El "estado de las autonomías" no es sino otra forma de llamar al actual estado centralista. La realidad es que a las nacionalidades y regiones se les niega una y otra vez sus derechos. Los pueblos andaluz, vasco, catalán, gallego, etc. conocen muy bien lo que da de sí la "voluntad autonómica" de UCD

Una salida plenamente democrática a las cuestiones nacionales y regionales pasa por el reconocimiento del derecho a la autodeterminación para las nacionalidades (esto es, al derecho a separarse si así lo desean) y de la más amplia autonomía a las regiones.

Todo lo demás es no sólo un intento de tender trampas, sino también de prolongar una situación de injusticia.

UCD tras la aprobación —por obra y gracia del consenso o pacto autonómico de los estatutos catalán y vasco, se ha lanzado a fondo contra Andalucía negándose a reconocer que la mayoría del pueblo si el 28 de febrero a una plena autonomía, contra Galicia intentando sacar adelante lo que casi unánimemente ya se llama "el estatuto de los caciques", contra Aragón o el País Valenciano para quienes reserva el artículo 143, algo así como el recorte de la autonomía recortada.

Desbaratar los planes centralistas, hacer retroceder la agresión en marcha no puede ser obra del enfrentamiento aislado (hoy de un pueblo, mañana de otro) contra UCD y el centralismo. Hay que poner en pie la más amplia solidaridad entre los pueblos, hay que evitar que la burguesía centralista y las burguesías de las nacionalidades y regiones enfrenten a unos pueblos con otros.

Los derechos nacionales y regionales se conquistan luchando unitariamente contra el enemigo común. La división, en enfrentamiento entre los pueblos solo favorecen a la burguesía centralista.

SOLIDARIDAD ENTRE LOS PUEBLOS: POR UNA FEDERACION DE REPUBLICAS SOBERANAS Y SOCIALISTAS

Euskadi con El Salvador

Betidanik, Maiatzak 1.a langile nazioartekotasun egunaren sinboloa bezala agertu zaigu, zeren eta klase burruka bat bakara baitago. Guk, internazionalistak garenez gero, herri zapaldu guztien abotsa gureganatu nahi dugu, behar den elkartasuna sortuz.

Bost kontinenteetan zehar, egoera ezkerdinez, zapalketaren taldea eta honen kontrakoa aurkitzen ditugu eta gizartearen askapenerako bide zuzena lortzeko, askatasun eta sozialismoaren aldeko burruka, guztien esperientzia eta esfortzua beharrezkoa ditugu.

Askatasunaren alde burukatzen ari diren herien arteko bat EL SALVADOR dugu. Ameriketako diktadurarik luzeena kiti-kolo aurkitzen da, langile, nekazari eta ikasleen ekintz indarraren kausaz eta, beita ere, sandinisten garaipenaren laguntzaz. Ipar Ameriketako Estatu Batuek, beren eskuetatik aldegiten dutela ikusi behar dute, hamadako ekintza egiteko prest egon arren. Baina haien kontra herri baten askapenerako gogoa agertzen da.

En el Salvador hoy se libra una lucha decisiva contra la explotación y la opresión. La dictadura más duradera de América se tambalea bajo el impacto de la lucha de los campesinos, obreros y estudiantes salvadoreños y bajo el influjo de la victoria sandinista de julio pasado. Los EEUU ven así como un régimen fiel no puede con un pueblo siempre valiente.

El 15 de octubre de 1979 un golpe militar derrocaba al dictador y general Carlos Humberto Romero. Se constituía una Junta Militar que prometía reformas. La mano americana que había sostenido al general Romero, aupaba a sus sustitutos con una lógica simple: cambiar algo para que el pueblo no lo cambie todo siguiendo el ejemplo de Nicaragua.

Pero en El Salvador las reformas no se han cumplido. Porque en un país densamente poblado y rico, en el que la riqueza más asombrosa (las 14 familias que controlan la economía y cuentan con importante sectores del ejército a su disposición) se combina con la miseria más absoluta, reformar es transformar radicalmente la propiedad sobre las tierras, es acabar con la explotación de campesinos y obreros.

Al día siguiente del golpe militar comenzaron las movilizaciones obreras y campesinas. La Junta pronto demostró con quien estaba a la hora de la verdad. Una feroz represión oficial y paraoficial (bandas fascistas ligadas al ejército y a la policía) comenzó a desencadenarse: según Amnistía Internacional son más de 3.000 los muertos desde el mes de

octubre.

Por su parte los EEUU no dejan de ayudar a la Junta asesina: armas y asesores militares han sido suministrados en abundancia. Además, en Honduras y Guatemala se prepara una verdadera fuerza contra-revolucionaria auspiciada por la alianza militar de EEUU con esos países llamada CONDECA.

Desde el 11 de enero existe una Coordinadora Revolucionaria de Masas que agrupa a las principales fuerzas de la izquierda y revolucionarias. La Unión Democrática Nacionalista (tras la que se encuentra el PC salvadoreño), las Ligas Populares 28 de febrero, el Bloque Popular Revolucionario y el Frente Popular de Acción Unificada (ligados respectivamente a las organizaciones armadas ERP, FPL y FARN son las organizaciones que componen esta coordinadora. Tras sus convocatorias cientos de miles de salvadoreños se manifestaron el 22 de enero, paralizaron el país en respuesta al asesinato de Monseñor Romero y protagonizaron diariamente ocupaciones de fincas, mercados, fábricas y universidades.

Los militares, cada vez aislados (la Democracia Cristiana se ha roto en pedazos como consecuencia de ser el único partido que apoyaba a la Junta), dudan sobre cuando poner en marcha el plan "de los 100.000 muertos", es decir una masacre en toda regla para "poner paz" semejante al asesinato de 30.000 campesinos que sus predecesores llevaron a cabo en 1932.

El Salvador conoce así una situación pre-insurreccional. Para los EEUU y los militares se trata de preparar un escarmiento

decisivo, que permita además aislar a Nicaragua y Cuba y, en el mejor de los casos, preparar las condiciones para un derrocamiento de los regímenes sandinista y castrista. Para el pueblo salvadoreño es literalmente "libertad o muerte". Los pueblos de Honduras y Guatemala sienten como propia la lucha contra una tiranía gemela a la que ellos sufren. Cuba y Nicaragua necesitan que la revolución se extienda por toda América Central y el Caribe para que el pulpo imperialista no les axfisie.

La solidaridad de todos los pueblos con la heroica lucha del pueblo salvadoreño es indispensable. Cada acto solidario da fuerzas morales a quienes luchan. Cada protesta y cada acción ata las manos a una posible intervención directa del imperialismo.

El gobierno Suarez ha estado enviando armas y equipo a la dictadura de Romero primero, a la Junta Militar después. Esos envíos pueden restablecerse. En nuestra mano está el impedirlo.

**POR EL CESE INMEDIATO DE TODA AYUDA IMPERIALISTA A LA JUNTA
TODO EL PODER PARA LA COORDINADORA REVOLUCIONARIA DE MASAS
EUSKADI CON EL SALVADOR: SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA CONTRA EL IMPERIALISMO.**